
! ! ! !昨天下午，智利
海军“艾丝美拉达”
号风帆训练舰，驶抵
吴淞某军港，开始对
上海进行为期 ! 天
的友好访问，这也是
“艾丝美拉达”号风
帆训练舰第 " 次访
沪。此次随舰来访官
兵共 #$$人。

图为智利海军

!艾丝美拉达" 号训

练舰访问上海

本报记者 江跃中

张龙 摄影报道

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn本版编辑/胥柳曼 视觉设计/窦云阳2019年9月27日/星期五

要闻6

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）浦东率先在全
国试点工艺简单、低风险品种食品生产许可
告知承诺制；爱美族的好消息来了，“个性化
定制化妆品”有望落地。今天上午，市市场监
管局与浦东新区政府签署《上海市市场监督
管理局支持浦东新区（上海自贸试验区）改
革开放再出发实现新时代高质量发展的工
作备忘录》。这份备忘录涵盖深化审批制度
改革、营造便利化准入环境，优化监管机制
等内容，共包含“放管服”改革的 #%项措施。

!你承诺我发证"

本次工作备忘录的一大亮点是深化市场
准入告知承诺改革，市市场监管局支持浦东
和自贸区在企业名称登记，办理工艺简单、低
风险品种食品生产许可，部分计量器具型式

批准等 &个领域试点告知承诺制。本次明确
将在浦东试点名称登记告知承诺制，企业将
通过专门辅助查询系统自主筛选、确定名称，
承诺后即可使用，申请人名称申报成功率大
幅提升。同时，市场监管部门将指导企业完善
法律救济途径，研究建立强制更名措施。

工艺简单、低风险品种的食品生产许可
办理更便捷。根据《食品生产经营风险分级管
理办法（试行）》的划分，将风险等级评估相对
较低的 $大类 "小类食品类别如小麦粉、大
米、味精等，纳入食品生产许可告知承诺的范
围。改革后，审批环节由之前“登记、受理、现
场核查、抽样检验、材料审核、审批制证”'个
环节缩至“登记、受理、审批制证”&个环节，
办结时间由改革前的 #%个工作日，缩短至当
场办结。同时，审批材料还将进一步简化，由

改革前的 ( 项缩减为 # 项，缩减率达到
()*!+。据悉，本次试点的工艺简单、低风险
品种食品生产许可告知承诺制为全国率先。
备忘录签署后，上海邵万生食品有限公司通
过告知承诺方式当场取得《食品生产许可
证》，成为首家享受到试点红利的企业。

有标准化也有个性化
本次工作备忘录市市场监管局将进一步

支持浦东开展标准化试点示范建设和团体标
准培育，支持浦东制定消费环境评价的区域
性标准，为消费环境提升、打造购物品牌提供
客观依据。爱美一族的好消息来了，“个性化
定制化妆品”有望落地。在首届进博会上，化
妆品企业展示“个性化定制化妆品”引起关注。
在之前率先试点进口非特殊用途化妆品备案

管理改革成功试点的基础上，市市场监管局
将会同浦东新区，积极争取国家有关部门的
支持，大力推进个性化定制化妆品从进博会
展示转为成果落地，助推化妆品产业集聚，进
而带动浦东打造全国乃至国际时尚高地。
“),-,-”电梯定检改革再深化。目前，上

海市电梯数破 #'万台，居全球城市之首。通
过公开招标，浦东引入两家第三方检验检测
机构，在高东、高行、南汇新城、书院等街镇
开展电梯定检改革试点。试点以来，报检电
梯的按时检验检测率 -%%+，为破解困扰多
年的电梯检验延期问题发挥积极作用。

据了解，本次工作备忘录签署后，双方
还建立了工作例会、对口联系、年度任务清
单、跟踪评估的工作机制，后续将在这些机
制框架下，共同探索新的合作试点。

“个性化定制化妆品”有望落地
上海市市场监管局与浦东新区政府签署工作备忘录推 !"条新举措

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）昨天，上海自
贸区首家外商投资综合性医院———上海阿特
蒙医院落户外高桥，这是自贸区成立以来引进
的首家外商参与投资的综合性医院，也是自贸
区服务业对外扩大开放的重要医疗项目。

据介绍，上海阿特蒙医院是 #%-&年中
国上海自由贸易（试验区）成立之际，引进开
展中德两国医疗领域合作、落实自贸区服务
业对外扩大开放的重要医疗项目，伴随第一
份负面清单应运而生。在市区二级政府及自
贸区管委会支持下，一期工程竣工开放。医
院总体规划分为二期工程，总床位数约 $%%

张。这次完工的一期工程，建筑面积约 #万平

方米，设床位 #%%张，以骨科、肿瘤为特色。医
院延续德国阿特蒙医疗集团的骨科专业优
势，将着力打造骨科手术中心和医疗影像诊
断中心。设百级手术室 '间，国际领先的数字
一体化手术室，配备骨科手术机器人。

记者在医院看到，二楼专设“国际会诊中
心”，可通过互联网系统，远程面诊、传送患者
就诊检查单等情况，方便对疑难杂症中外医
生共同会诊。同时，作为医院投资方，高博医疗
集团将帮助阿特蒙医院对接多个国际顶尖医

学中心，如加州大学旧金山分校医学中心，梅
奥医疗集团等，拓展肿瘤精准诊断、整合治疗、
和全生命周期管理等全方位医疗服务。

记者了解到，目前阿特蒙医院自筹建之
初便着力制度创新与模式创新，提出医保准
入、商保覆盖的双轨支付模式，并提出设立
高端医学影像中心、第三方检验检测中心、单
病种结算等创新设想，得到了社会认可和国
家相关部门重视，阿特蒙医院也因此成为上
海自由贸易（试验区）第一批十大经典样本之

一。“目标是让患者足不出沪用亲民价格享国
际化高品质医疗服务。”上海阿特蒙医院执行
院长潘峰介绍，比如医院将探索的单病种付
费，借鉴德国阿特蒙在骨科疾病单病种付费
方面成熟经验，将摸索创建符合我国医改的
管理模式，提高医保经费使用效率。即一种病
收费总额可以事先锁定。在固定的诊疗费用
下，如果病人出现并发症，治疗成本仍由医院
承担，医院和病人的利益绑定在一起，病人
诊疗效果越好，医院成本就越低。

上海自贸区首家外商投资综合医院落成

智利“艾丝美拉达”号访沪

把 这个第一要务落到实处

! ! ! !“房屋土地问题是深层次的社会问题，
好多深层次的问题不可能一夜解决。”昨晚
在香港湾仔伊丽莎伯体育馆，香港特区行政
长官林郑月娥如是说。在这场与市民的首场
对话会上，有市民向林郑提到了这些普遍关
心的事情。
破解社会深层次矛盾，香港在行动。"月

#$日举行的一场研讨会上，由全国政协副主
席董建华创建的团结香港基金提出“港人组
屋”计划，希望通过 -%项政策措施，逐步实现
香港全民安居愿景，破解香港长期存在的社
会深层次矛盾。同日，香港最大政团民主建港
协进联盟（民建联）举办了名为“觅地建屋，共
解困局”的圆桌会议；新世界发展执行副主席
郑志刚宣布将捐出 &%%万平方呎（约合 #.万
平方米）农地来发展公屋，帮助低收入家庭。
“港人组屋”这一建议，在团结香港基金

会总干事郑李锦芬看来，是希望香港学习新
加坡的经验。“当前香港的社会深层次矛盾
中，房屋是最严峻的问题。”郑李锦芬说，“特

区政府应正视社会矛盾根源，展现前所未有
的勇气和魄力，推行大刀阔斧的房屋政策改
革。”郑李锦芬说，新加坡“组屋”是解决房屋
问题的有效政策，基金会此次提出的“港人
组屋”计划参考了新加坡模式，并根据香港
实际情况制定出一条可行的路径，希望最终
能让七至八成市民拥有恒产。

参加民建联圆桌会议的香港立法会议
员刘国勋表示，与会者达成四点共识：香港
土地供应严重不足，社会亦因此积累大量民
怨；土地发展速度跟不上需求，必须赶紧加
快土地开发及审批的程序；引用《收回土地
条例》收地建公营房屋前，政府应规划先行，
并确定收地目的符合公共用途；加快房屋发
展，并须有交通设施等基建的配合。与会的
特区政府房屋局局长陈帆、发展局局长黄伟
纶均正面响应了《收回土地条例》和租金补
贴等建议，具体措施将在今年的特区政府施
政报告中提出。

本报香港报道组 #香港今日电$

破解社会深层次矛盾，香港在行动
守护香港

深化临港新片区金融体系改革

工行开启自贸新片区业务新篇章

广告

临港新片区建设
开启银政合作新篇章

为进一步推进临港新片区建设，中国工
商银行股份有限公司上海市分行与中国（上
海）自由贸易试验区临港新片区管理委员会
签署《支持上海自贸区临港新片区开发建设
战略合作协议》，就助力临港新片区积极开
展跨境业务、协助打造临港新片区智慧政务
平台、助推临港新片区国家重点产业布局、
优化临港新片区企业服务体系、提升临港新
片区引入人才个人金融便利等达成了合作
意向。

依托新片区国家战略
加强新片区机构设置

自贸区临港新片区为国家战略需要
而设，作为国内超大型商业银行，工商银
行给予高度重视，同步研究落实工行配套
政策，根据新片区的发展方向和功能定
位，提升区域机构服务能力。近期，工行在
自贸新片区内设立上海自贸试验新片区
分行的申请已获上海银保监局批复。工商
银行将对标国际先进水平，充分运用自贸

区临港新片区政策红利，在跨境金融、离
岸金融、科创金融等方面开展产品创新、
服务创新和制度创新。

优化新片区金融服务
落户企业服务

工商银行一直致力于为临港新片区
落户企业提供一揽子金融服务。目前已作
为临港新片区管委会“临港地区中小微企
业信贷风险补偿资金”的主要合作行，为
一批优秀落户企业提供了较低成本的信
贷资金。同时也为百余户新片区企业开立
自由贸易账户，通过在临港新片区建立本
外币一体化账户体系，实施便利化跨境资
金管理和各类金融服务。

配套新片区人才引进
提升个人金融便利

工商银行在临港新片区加强网点服务
能力，书院支行不久就将正式投入营运，工
行也在针对引入人才的不同金融需求，发挥
个人零售超级大行的优势，提供自贸新片区
专项人才金融服务方案，为新片区营造更好
的金融生态环境。

! ! ! !自 !""#年市政府决定开发临港地区以来! 作为金融同业中一家始终在临
港地区设立一级支行的商业银行!工商银行就以钉钉子的精神!践行着自身肩
负的使命"从滴水湖挖湖填海工程到临港主分城区各湖泊道路地铁的基础设施
建设#从临港城市功能性项目到临港各类科创产业园建设#从临港中小落户企
业金融支持到大型园区开发公司的跨境并购融资$$都见证着工商银行伴随
临港共同成长%共同蜕变的历程" 如今!正逢自贸新片区的重大机遇!工商银行
也将以新的使命!不忘发展临港的初心!扬帆起航!踏上新的征程"


